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今晩は夜間例会です。懇親会等の行事のない月

は夜間例会を設けることとしています。先月はク

ラブ新年会と IM 及び懇親会が予定されていまし

た。2 月はクラブ行事がありませんので今日の夜

間例会です。この機会に会員同士の忌憚のない交

流の場にしてください。なお、一言卓話の担当が

急遽小生となりましたので、挨拶はこれで終わり、

卓話に入ります。夜間例会ですので小生の音楽活

動?の一端を紹介しつつ一部実演をさせてもらい

ます。 

 

 

 

 

 本日はいらっしゃいません 
 

本日の食事メニュー：宴会料理 
 

 
 
 
 

 
   
 

 
 
  
 
 

2 月 16 日（木）午後 6 時から美かのにおいて開

催されました。山口会長の乾杯の音頭で開会し、

スタートと同時に山口会長の独演会が始まりまし

た。まずは映像をバックに名作映画音楽をオカリ

ナ、リコーダーで次々に演奏されました。素晴ら

しい演奏と音色の美しさに食事の手も止まり, 
聴き入ってしまいました。その後、趣味で活動

しているコーラス部の紹介と独唱、カラオケでの

「青春時代」は心に届く歌で感動しました。もっ

と聴いていたいところでしたがまたのお楽しみと

いうことで終了しました。その後は、美味しい料

理や美酒に酔いながら様々な話題で大いに盛り上

がりました。名残惜しいところで、小泉浩一会員

から、今後の行事参加への協力と抱負の意気込み

あふれる挨拶の後、一本締めで終了しました。 
ご参加の皆様ありがとうございました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

会員数 出席数 出席率 

35 17 50.0% 

出席免除者数 前回訂正 合計出席率 

4（本日3名出席） 17 100.0% 

国際ロータリー   第２８２０地区（茨城）   第１分区   日立港ロータリークラブ週報 

■ 事務局  日立市大みか町 2-28-5 渚会館  TEL 0294-53-6411 

■ 例会日  毎週木曜日  12:30～13:30 

■ 例会場  美かの    日立市大みか町 6-14-12 

2023.2.16 

第 2043 回例会 

本日のプログラム 

会長挨拶       山口憲生 会長 

 

３月は水と衛生月間です 

2022－23年度ＲＩ会長 ジェニファー ・ジョーンズ（カナダ：ウインザー・ローズランドＲＣ）第２８２０地区ガバナー大野治夫 （つくば学園RC） 

会長 山口憲生  会長ｴﾚｸﾄ 鈴木崇久  幹事 佐藤泰子 

夜間例会報告          佐藤泰子幹事 

例会報告 

本日のビジター紹介  五耒美奈 親睦活動副委員長 

出席報告            佐藤泰子幹事 

にこにこ BOX 報告       佐藤泰子幹事 

目標 1,266,000 円 

人頭分担金 28,000 円 

本日のご芳志  5000 円 

    トータル  1,016,700円 
会員卓話一言       山口憲生会長 
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プロジェクターを使っての説明・実演ですので

その画像で説明します。来る 2 5 日（土）に私の

所属する金沢音楽集団の 5 周年記念演奏会を行い

ます。ゲストとして合唱小グループ「あんさんぶ

る・金沢」が出演します。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず、第 1 部はオカリナ、フルート演奏で

す。映画音楽メド ー他 7 曲。 

うち、岬めぐりは山口のリコーダーソロあり。

(夜間例会で演奏)。 
 
 
 
 
 
第 2 部はあんさんぶる・金沢(指揮:山口)が 5

曲。例えば、 
 
 
 
 
            

(夜間例会で山口歌唱) 

第 3 部は来客会場と一緒に歌います。 
(冬の夜をみんなで歌唱。青春時代を山口歌唱。) 
 
 
 
 
 
 
以上で紹介を終わります。早くコロナ禍対策

が解除され思い切って声を出せるときが来る

ことを願いつつ徐々にもとの活動に戻してい

る次第です。(その後、Wifi を使って YouTube
で、昨年の IM アトラクション奏者五來貴洋さ

んの演奏、地区大会アトラクション奏者川井郁

子さんの演奏を BGM に懇談してもらった。) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2 月の通常例会です。2 月は、8 月

と合わせて閑散期といわれ余裕が

ありそうですが、ロータリーでは今

後のいろんな研修・セミナーの案内

が来ます。皆さんのご協力をお願い

します。 
今日は RC について最近感じたことを述べて挨

拶としたいと思います。それは、ロータリークラ

ブは学校の「クラス」のようなものではないか、

ということです。クラスにはいろんな家（職業・

商売）の子が集まっています。ロータリーにも職

業分類があってその地域の相似形のような構成が

理想とされていますから、図らずも学校のクラス

と一緒です。これが「多様性」です。また児童・生

徒同士はみんな児童生徒として差はありません。

学校からも「公平」に扱われるべきで、児童生徒

側もこれには敏感です。また転校生が入って、各々

に得意不得意があっても、互いに受け入れていま

会長挨拶       山口憲生 会長 

日立港ロータリークラブ 
2023.2.9 

第 2042 回例会 
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す。「インテグレイション」ですね。 
しかし、ここまで考えてふと、「クラス」から外

に出るとどうか、を思いました。先輩・後輩関係、

学校と児童生徒関係、部活動での関係、立場の違

いから教師と児童生徒の関係などいろいろありま

す。「クラブ」ではこういった外的？要因がどれほ

ど入り込んでいるか？を振り返ってみたらどうな

るだろう？と感じた次第です。 
 
 

 

開会点鐘  山口憲生 会長 
R ソング  「我らの生業」 
 
 
本日はいらっしゃいません。 
 

本日の食事メニュー：カツカレー 
 
【受信書簡・メール】 
・クラブ会長エレクト研修セミナーのご案内 

・2023-2024 年度ロータリー財団地区補助金管理セ

ミナーのご案内 

・2022-23 年度 地球環境保全「茨城海岸美化プロ

ジェクト」のご案内 

・2 月ロータリーレート 1 ドル= 130 円 

・2022-23 年度RI 第 2820 地区環境保全フォトコン

テスト表彰式のご案内 

・第 21 回ロータリー全国囲碁大会のご案内 

・第 2820 地区第 28 回地区親善野球大会のご案内 

・令和4年度「青少年健全育成のための市民の集い」

出席について 

・日立市スポーツ協会設立30周年記念表彰について 

・みなみひまわり通信 2 月号 

・しいの木だより 2 月号 

 
【青少年奉仕          小泉浩一副委員長】 

2月25日（土）～26日（日）にかけて開催予定

の日立港RC杯第 21回中学校野球大会の連絡です。 
25 日（土）は予選で、ロータリアンは26日（日）

のみの参加となります。当日は野球場に7時30分

集合。開会式はクラブ持参のロータリージャンバー

を着て参加。ロータリーキャップは各自忘れないよ

うにしてください。昼食は準備します。閉会式はお

およそ2時30分頃で各種表彰を行います。 
 

 今週の会場の花 

¨ピンク色スプレーカーネーション¨ 

   花言葉：美しい仕草 

 

 
 
 
 

 
1.2005 入会のきっかけ 
2.初めての例会 
3.父からもらった座右の銘 
 

4.活動の始まり：インターアクターとの出会い 
5.活動に「生き甲斐」を感じた瞬間 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

会員数 出席数 出席率 

35 21 65.63% 
出席免除者数 前回訂正 合計出席率 
4(本日出席 1 名） 11 100.0% 

例会報告 

本日のビジター紹介    今野紀仁 親睦活動委員長 

幹事報告        鈴木崇久会長エレクト 

本日のプログラム 

会員卓話           鈴木 稔さん 

『 ロータリー活動 17 年の自己総括 』 

出席報告           山口彰二 SAA 

委員会報告   
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緒方貞子氏 
日本の国際政治学者。学位は、

政治学博士（カリフォルニア

大学バークレー校）。旧姓：中

村（なかむら）。上智大学名誉

教授。独立行政法人国際協力

機構理事長、国連人権委員会

日本政府代表、日本人初の国連難民高等弁務官、

アフガニスタン支援政府特別代表を歴任。また

日本における模擬国連活動の創始者でもある。 
生い立ち 

聖心女子大学文学部英文科（現:英語英文学科

英語英文学専攻）を卒業（自治会の会長も務め

る）。その後、父や、聖心女子大学学長のブリッ

トの勧めでジョージタウン大学およびカリフ

ォルニア大学バークレー校の大学院で学び、政

治学の博士号を取得した。大学院での指導教員

はアジアの政治・国際関係を専門としたロバー

ト・スカラピーノ。 
 



FOUNDED 1977.5.26                      2022～2023 年度  No. 27＆28 

 5
Hitachi-Ko Rotary Club 2023 年 2 月 9 日（木）＆2 月 16 日（木）号

  

研究活動 
国際基督教大学准教授、上智大学教授を歴任

する。在籍中は上智大学国際関係研究所長や外

国語学部長などを務め、また模擬国連団体とし

て初めて組織化された「模擬国連実行委員会」

の顧問として、発足に携わった。指導学生に野

林健一橋大学名誉教授、納家政嗣一橋大学名誉

教授などがいる。 
公的活動 

1968 年（昭和 43 年）、国際基督教大学 (ICU) 
講師を務めていた時に、参議院議員を務めてい

た市川房枝の訪問を受けて、市川から 
「1968 年の国際連合総会日本代表団に加わっ

て戴きたい」と要請される。これが契機となっ

て緒方自身は国際連合の仕事に関わるように

なる。国連は 1975 年（昭和 50 年）を国際婦人

年とすることを宣言。 
日本社会党の田中寿美子が参議院の外務委

員会で「国際婦人年にちなみ、女性民間人を大

使、公使に起用しては」と提言すると、宮澤喜

一外務大臣は「ぜひ実現したい」と返答。曾野

綾子や中根千枝など 10 人近くの候補が挙がる

が、いずれも断られ、結局緒方が口説き落とさ

れた。これにより緒方は女性国連公使第 1 号と

なった。 
国際連合児童基金 (UNICEF) 執行理事会議

長、国連人権委員会日本政府代表、第 8 代国連

難民高等弁務官：1990（平成 2）年-2000（平成

12）年他を務める。2001 年（平成 13 年）から

アフガニスタン支援政府特別代表、2003 年（平

成 15 年）から 2013 年（平成 25 年）まで国際

協力機構 (JICA) 理事長を務めた。 
2002 年（平成 14 年）、外務大臣田中真紀子の

更迭時にはその後任に推す声もあったが、辞退

した。本人は外相就任について後に、「かなり迷

った」と述懐しており、就任に前向きだった時

期もあったとされる。しかし同時期に夫・四十

郎の健康が悪化したことが最終的な辞退に繋

がった。2007 年 11 月のデイヴィッド・ロック

フェラー来日時には、回顧録出版記念パーティ

ーの発起人を務めた。 
小泉純一郎首相（当時）の私的諮問機関とし

て、2004 年（平成 16 年）12 月 27 日に設置さ

れた「皇室典範に関する有識者会議」に、メン

バーの一人として参加したこれは、日本の皇位

継承問題やそれに関連する制度（皇室典範）に

ついて、2005 年（平成 17 年）1 月より 17 回の

会合を開き、同年 11 月 24 日には皇位継承につ

いて女性天皇・女系天皇の容認、長子優先を柱

とした報告書を提出した。緒方と平成の皇室と

は、上皇后美智子の母校が自身と同じ聖心女子

大学であるという共通点がある。 
2012 年（平成 24 年）4 月 17 日には、東京都

内の外務省飯倉会館にて、当時の玄葉光一郎外

務大臣（野田第 1 次改造内閣）主催で「緒方貞

子氏の我が国及び国際社会への貢献に敬意を

表すレセプション」が開催され、当時の野田佳

彦首相も参加して挨拶した。野田首相はその中

で、「私どもは東日本大震災（東北地方太平洋沖

地震）を経験しましたが、160 を越える国から、

40 を越える国際機関から、温かい支援の申し出

をいただきました。（中略）世界のために最前線

に立って汗を流した日本人（＝緒方貞子）がい

たからこそ、このような世界から温かいご支援

をいただいたものと思います。」と述べた。 
2019 年（令和元年）10 月 22 日に死去。92

歳没。死没日をもって従三位に叙される 
家庭・親族 

曽祖父は五・一五事件で首相在職中に暗殺さ

れた犬養毅、祖父は外交官で犬養内閣の外相を

務めた芳澤謙吉。母・恒子は元共同通信社長の

犬養康彦や評論家の犬養道子、エッセイストの

安藤和津（いずれも犬養健の子）の従姉に当た

る。夫・緒方四十郎（元日本銀行理事）は、朝

日新聞社副社長や自由党総裁、吉田茂政権で副

総理を務めた緒方竹虎の三男である。緒方姓は

竹虎の祖父・郁蔵（本姓大戸氏、備中（岡山県）

出身）が緒方洪庵と義兄弟の盟を結びその姓を

名乗らせたことに始まる。長男の緒方篤（英語

版）は映画監督。 
外務事務次官や在アメリカ合衆国日本大使

を務めた外交官の井口貞夫は義理のおじ。外務

事務次官や侍従長を務めた外交官の川島裕は

従弟。慶応義塾大学教授で同じく戦後に米国留

学し、日本の女性国連職員の草分けである佐々

波楊子（旧姓川島）も従妹 
 
閉会点鐘  山口憲生会長 
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発刊：日立港ロータリークラブ（翌例会日） 
編集：会報・雑誌委員会 
  神山靖基 木村昌永 五耒美奈 

平田伸一 中野紀子（事務局） 

URL： http://www.hitachi-ko-rc.com 

E-mail ： info@hitachi-ko-rc.com 

ロータリーの友電子版パスワード 
「友：電子版」をご覧いただくために必要なパ

スワードは、半期ごとに変更します。（ID に変

更はありません）日立港 RC 2023 年 7 月 14
日まで有効なパスワードは以下の通りです。 
 

 

ID      2820-013858 
パスワード 01358-232 
 

トルコ・シリア地震被災地でのロータリーの対応 

 

 

 

 

 

 

 

2月6日にトルコとシリアを襲った壊滅的な地震で

は、数万人の死者が出ており、何千もの家屋や建造物

が倒壊し、冬の寒さの中で大勢の人が住む場所を失っ

ています。このような悲惨な状況を受け、世界中のロ

ータリー会員が直ちに支援に乗り出しています。 

ジェニファー・ジョーンズ RI 会長は、被災地と連

絡を取りあって対応を開始し、被災地のガバナーが災

害救援補助金を申請するよう、またロータリーによる

支援を広げるために現地での救援活動について情報

を提供するよう呼びかけました。ロータリー財団管理

委員会は、現時点から 3 月31 日までにトルコ・シリ

ア災害救援基金に寄せられたすべての寄付を、災害救

援補助金を通じて今回の地震の被災者救援プロジェ

クトの支援に使用することを決定しました。 

≪2023.2.9 ロータリーニュースより≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★★  行事の申込受付案内 ★★ 

◆ 第 1 分区 「茨城海岸美化プロジェクト」 

3 月 5 日（日）久慈浜海水浴場駐車場 集合10時 

◆ 日立港 RC 杯第 9 回中学校女子 

バスケットボール大会   

3 月 19 日（日）久慈中学校体育館 

ご出欠の申込みは、例会場受付または 

電話・メールにて事務局まで！！！ 

今後のスケジュールのご案内 

その他のお知らせ・連絡事項 

編集後記 
私が小学校の時の話。6年生の夏に熱海に家

族旅行に出かけた。当日私は塾のテストがあ

り後から電車で駆けつける事になった。千葉

から熱海まで初めての一人旅で緊張ありワ

クワクありの何とも言えない感情だったの

を覚えている。熱海駅に着いたら、タクシー

に乗って約 10 分。簡単だと思った。タクシ

ーの列に並んでいると、ある看板が目に入っ

てきた。｢白タクに注意！｣小6の私には、｢白

タク｣が何なのかわからない。読み方も、｢し

ろたく｣で良いのか？すらわからなかった。

その頃は携帯もなく、まわりの大人達に聞け

る勇気もなく、一気に不安な気持ちに陥っ

た。そうしてる間にもう少しで私の番がまわ

って来る。並んでるタクシーを数えると、私

が乗るタクシーは白いタクシー。｢やばい。白

タクだ！どうしよう。｣不安が恐怖に変わり

泣きそうになった。ふと見ると前の人も白い

タクシー。何の躊躇もなく乗り込んで行く。

その流れとリズムに逆らえず私も白いタク

シーに乗り込んだ。10 分後無事に家族と会

えた時の喜びが半端なかった。皆さんも、白

タクに充分ご注意下さいませ。笑（ご） 

3 月 9 日（木）例会 12：30～ 美かの 

「 会員卓話  桑名智行 さん 」  

「 私と RC   島田洋次 さん 」  

3 月 16 日（木）例会 12：30～ 美かの 

「 会員卓話  宮田秀昇 さん 」  

「 私と RC   松橋好徳 さん 」  

3 月 23 日（木）例会 12：30～ 美かの 

「 会員卓話  調整中 」  

「 私と RC   小松弘二 さん 」  

 


